

L'HOMÉOPATHIE VUE PAR LE KCE : LA PAILLE ET LA POUTRE

Mme Onkelinx avait dit regretter ne pas pouvoir commander un audit externe sur la gestion de la grippe H1N1 compte tenu des affaires courantes.¹

Bien qu'étant toujours en affaires courantes, elle a cependant pu demander un rapport sur l'homéopathie au centre fédéral d'expertise des soins de santé (KCE)...

Ce rapport qui est, nous dit-on, le fruit d'un travail d'experts indépendants conclut qu'il n'existe pas de preuve scientifique de l'efficacité de l'homéopathie et ne recommande dès lors pas le remboursement de cette médecine.²

Dans ce rapport du KCE, on peut notamment lire « *Les praticiens non-médecins pratiquent actuellement dans l'illégalité et les patients n'ont aucune garantie de la part des autorités quant à la sécurité ou à la qualité des soins.* »

Ces propos pourraient avoir un certain sens *si* le KCE ne s'était pas tu sur le véritable scandale sanitaire qu'a représenté l'achat *pour tous* de vaccins H1N1 expérimentaux dont *ni la qualité ni la sécurité* n'étaient garantis en vertu du contrat accepté par l'ensemble du gouvernement³, au mépris de la plus élémentaire légalité !

Il est assez consternant, du reste, de constater la partialité de cet avis du KCE, qui fait bien sûr fi de données essentielles sur l'efficacité avérée de cette médecine dans de très nombreux secteurs.

Outre le secteur animalier dans lequel la notion d'« effet placebo » n'a pas sa place, citons notamment l'efficacité démontrée de l'homéopathie en prémédication anesthésique⁴ ou sa très intéressante efficacité dans la gestion d'épidémies comme ce fut le cas à Cuba, ce que le KCE n'est pas censé ignorer. Dans ce pays en effet, l'homéoprophylaxie a permis, chiffres à l'appui, de gérer de façon spectaculaire des épidémies dévastatrices de leptospirose : administré à plus de 2,3 millions de personnes, le traitement homéopathique préventif a permis **une réduction de 84%** de l'infection dans les régions traitées et l'évaluation globale des données a porté sur 11 millions de personnes (soit l'entièreté de la population cubaine).⁵

Initiative Citoyenne déplore donc une nouvelle fois cette situation du « deux poids, deux mesures » où on chicane sur le remboursement d'une médecine sécuritaire et appréciée par au moins 6% de la population mais où on approuve le remboursement généralisé de vaccins expérimentaux risqués pour l'ensemble de la population. Nous regrettons ce genre d'incohérence grave dans le chef du KCE, qui est de nature à discréditer la validité de ses avis futurs et nous appelons ses experts à plus de logique, de modestie et d'humilité.

Pour Initiative Citoyenne,

Marie-Rose Cavalier, Sophie Meulemans, Muriel Desclée

1 <http://archives.lesoir.be/la-grippe-a-h1n1-vaccin-l-etat-belge-a-degage-gsk-de-to t-20100506-00WGMV.html>

2 http://kce.fgov.be/index_fr.aspx?SGREF=3228&CREF=19929

3 http://www.lesoir.be/mediastore/AFAC/2008/avril/du_21_a_la_fin/GSK_contrat_22_07_2009.pdf
<http://www.mediattitudes.info/2010/05/vaccin-h1n1-le-contrat-secret-de-letat.html>

4 http://homeoweb.free.fr/INDICATION_HOMEOPATHIQUE_EN_PREMEDICATION_ANESTHESIQUE.htm

5 Bracho G, Varela E, Fernandez R, Ordaz B, Marzoa N, Menendez J, Garcia L, Gilling E, Leyva R, Rufin R, de la Torre R, Solis RL, Batista N, Borrero R, Campa C, Large-scale application of highly diluted bacteria for Leptospirosis epidemic control, Homeopathy, 2010 Jul ; 99 (3) : 156-166.

<http://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed/20674839>